

ハースト週報

表彰三十年組の人々

17

十四·二八号
昭和廿三年
六月廿二日
發行

RETOR
PITI MORI

EDATOR
HION ODA

VA PRES.
ARGAS 118
C. P. 112
BASTOS

ANUAL
C.R.
100\$ -

日本移民五十年祭でも伊の一齋に表彰する目標を笠戸丸生存者においていふ。曰系ラジル移民史の筆始めという意味で貴重な史料だからであろう。

バスストラスト三十年祭でも、二人と色々な人
を色々な方面から表彰する由であるが、草分けの
生きのニリ(?)入植以来まつとバスストラスト
を去らず、ニニを墳墓の地と守りつけ
た人を第一に推举するといふ。この表彰
は、即ち規定にあてはめられてい
る。毛のない純綿ガラだといふことにな
り、試みに規格を乱すわけにはいか
ない。四年の入植者たる二と、中途で退植して
いる人と、本人死亡の際は家督相続者又は未
分家(後に)した者は認めず、入植当
時より別世帯を持て居れば、親子でも
と大畧釘かうつである。そして
この規格にあてはまる人は左の通り。
古川誠一、橋原義一、若野耕一、桑原
久次郎、(五氏G I) 吉田与三吉、吉浦秀
次郎、(六氏G II) 上瀬次郎、石田良一、伊勢島義
忠(六氏G II) 山中權吉、味野光夫、上
正雄、越智(二氏CHA) 枝垣ハル二氏
山崎彦(三氏C) 豊田仁吉(一氏P) 本田
辺(二氏G II) 中野米太郎、佐藤薰、長崎智、川
田(二氏中央) 井上孫六、白井シ
賀繁雄(二氏G II) 野益子、吉沢一郎、伴藤時子
一男(二氏中央) 矢野あさ(二氏G I) 佐藤薰
昭和四年の入植者八十数名中、計三十名
日本人又は未亡人などて有資格とて表彰
される。この人々の全部海外移住組合員とて
日本から直接バスストラストへ入植したもの
ではなく、在伯者であって遅早く入植し
たもの、日本直末者が到着する以前にバ
スで畠中支那人を助けて受入準備を

Alpaiataria Imperial

マルヤマのテルノ
丸山洋服店



アラベイサ

不治とあきらめていた患者が次第に治療され全治していきます。

An illustration of a person from the waist up, wearing a light-colored t-shirt. Four magnetic bracelets are attached to the person's skin: two on each wrist and one on each ankle. The person has short hair and is looking slightly to the right.

バズースでも沢山の方が愛用されてます
(カタのコリなどすぐとれます)

長波彌
川崎電工産業株式会社謹製

バストラ地方代理人 植木商店

100

114

1

た人 農業指導員として待機した人 又その遺族(末夫人)なども居て、同様當時

辛駄をなめつくし

ベテラン捕いと

バストス開拓史の第一頁に出てくる人物が、いかにも大勢いることは、非常に力

ちが、かくも大勢い

これは、非常に力

襲だが開拓戦といえば、生き残った人になら、その人たちも多くは六十に

感は七十を越す

自古尚一

に譲つて老後を樂む境地にあるは幸いわねはない。それにもても：

去る六月十四日昭和四年組二十名程が
淀田別館に集つて、よも山はなしを行つた
が席上、こうして草今者が沢山居るのに
手を拱いて太平樂をいつて居るだけでは
能がない。何かバーストスのためにアラス
にならぬよう仕事(?)をしたらどうかとい
う案が出て委員を推薦した。橋原、者浦
本田一男の外に連絡員穂田、四氏が案を
練るにとどなつた。

練りあえず各会員から金を募つて何か
が最初の推進力となるべく大勢の人に
バーストス内の人は勿論、外の
人にも参加してもらつて、将来は後継部隊
にうようといふのである。

たとえば、始めは学校の卒業期にはゲ
ルツホフ中学の生徒に賞品を出す程度の
事から手をつけ、次第に奨学金位經營す
るようになり遂には豊市へバーストス出身
学生寮を作るように、という夢がある
事望みを目標に進むのである。

三十年組も懐エ合となると中々一よう
うと申合せを行つた。

草分会を結成し支え

前記々載の人名の外に三十年経過した後
でいるかどうか、本人でなくとも、その家
督を嗣いでいるとか、末七人という人は
はいっていり、因に表彰委員会最後の審
査日は六月十六日夜なので、それ以前に
書いた本稿は前記氏名に変化があるかも
知れまいりで念の為めお断りをしておく。
ところで最初の入植者たちは機
会ある毎に表彰されるが、次年度の人た
ちはわざわざ一年の相違だから、銀賞か銅
賞位のことで表彰してよさそうだとの説
もある。次の五十年が四十年祭(今)の二
三十年には二十五年勤続位では表彰の
価値があつだろ?

十年一昔といふから三昔といえは長い方にちがいない。よく辛棒いたもので、他と筋にバストスに生き抜いたことは多く地の誇惑にもよろめくことなく、ただしなければなりぬであろう。

先日故人となつた矢野定一氏の話をきくと同家は昭和三年に渡伯したが、あるべき筈のバストスはまだマットで離われて入植ごろが事務所もなかつたので金儀なく一年もそこで併いて四年十月頃バストス入植可能な鼓にかけつけたものだといえ智家の家族も大体同じケースであ

ほつほつ祭典氣分がわいて来たようだ
寄附金も、すうへり生しは順調のよう
もあつたが、すへり生しは順調のよう
だ。のみくいと使うのはない、中學
がでる人などいう目標はほん好意が
持たれていい方よろしくある。それと三回
払ははヒットだ。

七、だつものは
(よも山 座談会)
昭和七年頃迄とカリに、梓をちじめて、バ
ス停に居た人を数えてみると百五十人
は欠けない。バス停もお蔭で三十キル
メートルを越えます。と招ひたらどんな事になら
ば、かと紅白の気焰を上げた迄はよか。たが
て、その人たちがほんとに全部遊びに来ら
ば、宿舎はどうなる「とまる処」の壁に
ぶつかり、やさもさ議論やら相談に時間
をかけたが、遂に名案は出なかつた。旅館
の家に泊るので、収容力は知れたもの、恐
らく二千人位の来者は、それく親戚知人
シチも大混雑と思われる、そういう飽和状態の中へ、百人から
骨に案がまとまらないのもむな話だ。広告するのから待合室を出すのか知らぬが、
一体経費はいくらかといふと、草分四方山座談会の如きに十
表を見ると、コントと記してある。よい恩いづさひは
あるが、来る人の数次第で、(予想つかぬ)
招待者の半数が来遊しても、この予算で
案するより生むが安いが、安いが、招待者になればよいが、
向きもあるようである。
これまで草分会の人々の懐にかかる事にな
るが、行きあたり式にするか、立案者並
に草分会中、者の本音を知りたい。



Sapataria Bastos

バ
ス
ト
ス
三
十
年
祭
典
寄
附
金
芳
名

クローリア之区

取扱
吉浦秀次郎
譜部優

部 (一)

藍原恒夫様
道永榮

一、二、三
五五〇〇
〇〇〇〇
〇〇〇〇

五五〇〇
〇〇〇〇
〇〇〇〇
一一一 \$

バストス三十年祭寄附芳名 つぐき

プロブレッソ 区 取扱区長 吉田千工作氏

新吉友市様 梅山義三郎 上田寿

上田 蘿林延蔵

吉田千衛作

古杉浦竹下芳雄

豊田正次

古田清一

杉浦一男

柳浦一男

御

礼

金五百ケルゼーロス也

故矢野定一様の御葬儀に際し香奠及
しの代り追善の意を以て当区へ御寄
贈下さいました。厚く御礼申上ります
一九五八年六月十三日

御 しらせ
小児麻痺予防注射
バシーナ・サルク

北米製品、北米より少量直送されました
小児麻痺が現在流行してゐるわけでは
ありませんが、時々発生する事もあります
あります。

クロリニア I 区

矢野武信様

御 祝

金五百ケルゼイロ也

御父上葬儀の節僅かはかり御手伝には
参りましたのに前記の様に多額な金
員を団へ下さいました。有難く頂戴
致します。一同御父上の御靈に御瞑
福を祈り上げます。

一九五八年六月十三日

クロリニア I 区

女子青年団

矢野武信様

バストス短歌会報(前号づべき)

席題(珈琲一叻)

好物の力なしも吾が断ちて
手術のあと療養つづける
掌に包む如くに珈琲の

茶碗を持ちて安らぐ寒夜

コーヒーを吹きて墨りし目鏡拭き

ミスコロニアの品定めする

一杯のコーヒー賣りてわざわざる
利益に一日店に笑顔す

黒き実に交りて芽吹ける双葉あり
長雨上りレコーヒー樹下に

コーヒーの花の香に重き疲労感
うすらは歎とリレ過ごし日想ふ

退院の歌友を犒ふ扶美さんの
心ぐくしの力なしの味

五分間停車する駅に降りたちて
熱き力なしを友と啜れり

コーヒーの輸出不振にドル上り
危機叫ばれ万伯国經濟

奇峰忠雄

勘一平代子

よし江はやし

扶美新子

孤舟

入植祭に歌います

バストス三十年の歌

作詩崎田春一

一若き力と希望に燃えて

二旱と戦ひ雨風千古の森に斧鉋入れて

三見渡才限りの緑の園に

四鐘が鳴る鳴る希望の鐘だ

今日吹く春風うらうの空に

皆へなで唄おう声たからかに

三十年をたたえつづけ

綿力迫る

歌に出る方

西川葉局謹 踊り出る方 戸田源作氏追

六月末日迄に曲目、民名を詫し申し
込んで下さい。

メ功後の申込はおことわり致します

入植祭演芸部

御 しらせ
小児麻痺予防注射
バシーナ・サルク

北米製品、北米より少量直送されました
小児麻痺が現在流行してゐるわけでは
ありませんが、時々発生する事もあります
あります。

六ヶ月から七歳位迄のクリアンサに
は用心の為め打つておく方が安全です

希望者は早目にあいで下さい。

バストス病院

雨にたたれ左

支部对抗野球

全快御祝

ボンフイン邑

十二日 近は日もまぶーい晴天で、
たのに、愈々支那対抗野球が始まる

昨年七月三日のことでした所興のため、バン市に向う途中才ニズスの事故のため、兩膝関節骨折といふ災難に遭遇いたしました。殆んど失神状態で聖市に運ばれ、ゴド工モレーラ病院でドトル北代様の執刀にて大手術を受けました。老様の執刀にて大手術を受けました。左膝の処置が成功であつたことには勿論ですが、神仏の御加護も疑いません。一ヶ月で杖はすがつて立ち上れるようになります。半歳にして歩行ができ、一年目の今日はよしとしました。疼痛も感せず、元のようになります。それにつけても、長く治療期間、憩身激励励されまして、これがいかばかり一生を或いは不具のまま過ごせたのはほんの少しあるだけ、一とお身にしみるものがあります。ホン石の在住者各位、バストスの脅知客位サンハサウの友人各位

優秀賞	セントロ	一位	一 位
新人賞	アルト	三位	二 位
新入賞	アルト	四位	三 位
敢斗賞	アルト	五位	四 位
ホムラン賞	ウニオンズ	六位	五 位
美技賞	シャカラ	七位	六 位
新入賞	アルト	八位	七 位
新入賞	ウニオンズ	九位	八 位
河西投手	河西	河西	河西
田中三塁手	田中	田中	田中
田中翼手	田中	田中	田中
鴨原遊撃手	鴨原	鴨原	鴨原
大倉遊撃手	大倉	大倉	大倉
尾下三壘手	尾下	尾下	尾下
入江二壘手	入江	入江	入江
阿部捕手	阿部	阿部	阿部
河西投手	河西	河西	河西
小橋捕手	小橋	小橋	小橋
山芝遊撃手	山芝	山芝	山芝
橋本投手	橋本	橋本	橋本
八四%	八四%	八四%	八四%
六八%	六八%	六八%	六八%
五五%	五五%	五五%	五五%
四五%	四五%	四五%	四五%
三四%	三四%	三四%	三四%

福森照支様より金五百クルセーロス、
父上御葬儀の節香奠返しの代りにバストス
病院へ御寄贈下さいました。

西ヶ迫信秀様より金五百クルセーロス
負傷全快祝とあつてバストス病院へ御寄
贈になりました、御礼申上ります

バストス病院会計太郎田衛

御
礼
右ハ負傷全快御祝トシテ當会基金ニ下サイマシタ
誠上ヲ以テ厚ク御祝申上ムカス
一九五八年六月十三日 バストス連合日本人会
オ一會計 植木西二

あなた方は有権者

3

バスクス麻雀文化研究会主催

卷之三

ブラジル歴史つじき
ドンペードロ一世が本国ホルトガル政
府の従属からのがれて「独立か死か」といふ
有名な宣言をして、ブラジルを独立せしめ
たことはすでに皆さんの、よく知つて居ら
れる通りです。ブラジルがホルトガルか
らはなれて独立したのは一八二二年九月
七日ですから、今から百三十六年前です。
独立はしたけれど政治的には何程の進
歩も見せていませんし、国民が政治に参
与する道は、できなか實際には事例政治に因
標でした。

奴隸開放
北美やカラジルは國土が広くても人間不至で産業農業の開発がおくれたので、アフリカから次山の黒人を奴隸、エスクローとして買入札、之を牛馬の代りに使役しました。ドレイをアフリカからつれてくるのはオランダ人で之れをカラジルへ連れて来て高価で売りつけた。すい分残酷なことをしたもので、三百年以前から輸入されていた、この外にカラジルの先住民インディオをも捉えてエスクラボとして使つた。がなんんく社会制度がどとのつてくるにつれて、奴隸使役は人道にもとるといふ力トリック教な思想が強くなつて、今から七十年位で、ニの治世中にカラジルははじめて近代國家としての体裁をそなえ、政治的にも非常な進歩をしたのであります。南米諸国は御存知のように、殆んど共和制なうで、ヨーロッパにカラジルにも、ニの風潮が強く、イエズス会の明君もいに退位して

アラジルは他の独立国家とちがつて長い間ホルトガルの植民地として弾圧されていたために、独立してから日が経いためが、國家観念というものが強いことはいえながら、たゞ、國民にも政治的訓練が充分でないところ、それが実現しても、とかく政争にあけくれたり、國內で政権争奪に日々たるゝといふありさまでは、國家の強大なとは思ひもよりません。何とかと云うと革命、北と南が意見が合わぬ、すや武力に訴へるといつたようすに、昔ながらの古い政治思想が根柢はつて、一方、といふよな二とから、遂にゼツリオ、ガルガス氏が、軍部の支援のもと、約十年独裁政権をもつて大アラジル統



Nossa Relojaria

AV. TAMOIOS
785 TURÁ

No. 785 TUPĀ

Religious, fias

Oculo

信用あるマルカ

各種時計

貴金屬、寶石

メガネ、カネツ

何でも豊富に揃っています

ハノン市

ノ・ツ サ 時 計 店

Vende-se a Chacara

場所

バストス病院 地図

東方(三角形口似左地点)

面 積 二 域 半

ヨーカラ ゆする

クロリヤ 2

前田レイティロ

春のあほろ夜である。話の相手は男か女かは判らぬが、何とかややこしいことでもあつたろうか、外を歩いていたと解する方が、あほろ夜の感が深い。話している内に、何かのえきつかけで、ややこしい話をすらりと、とけて行つた。しかもこちらの思ひどおりに……という願意である。こちらの思ひどおりというのを思う壺といつたのは平柄である。すらりと、とんく拍子のとんとんと俗語めいたため一層洒脱となり、形がととのつて未だ、その上あほろ夜の話と氣をもたせたりで、或は縁談か、金の相談か、商談かと、気をもませて中々凝った趣向である。佳作わけである。しづかな作風がよいと思ふ。

○四月馬鹿一人住居に車もなく　米子

○水ばかり飲む古耕車秋耕す　千工

この古ハトラツトルは、さつとラジアドールが、こわれているので、いくう水を注一ても、もつてしまふのがあろう、古耕車ががんばる水をのむように表現しなりは、あなどりがたい手の内だね。水をよけいりむ耕車と、秋耕との關係いかんが、この句の対は重要な山なのだ。秋耕という季語は日本本の言葉で、ブラジルでつかつても、文字で受ける程の感じがないのは氣候せいである。秋といつても、夏と同様、すごい暑くなる。人間も勞働中は盛んに水をのむ、そこで耕車も、春の耕しより秋耕の方が、びつたりする。巧者な句である。

(木蔭七月所載)

句評

蔭(七月号所載)
バストスの部

10

六頁のあやまり訂正
入植祭 演芸部

の二人です(フジワラ二人の名をあざやかに)

農家各位

おしらせ

すてに一週間前にはソーフレットを
全バストス・シッヂにくはりましたか
今、ご承知と思ひますが、念のため
今一度おしらせ致します。

タツイーー新種アメンドインの
今までのものとちがい
非常常に收穫が多い
タネとて引受けでもううりで
フレツソガ特によい

政府の獎勵種々すかり、是非皆さんも
協力され多少に不拘、フランタして
申込メ功 七月十五日 嚴守
バス・トス 産業組合

Funilaria Shimizu



清水鉱力店

アリキ細工 新品修理
ビシクレタ・シャツハ 取付
並に修理 一坊
書 迅速・丁寧

ノムトニテ教壇機特終在
フンムキ、一修理ハなし
フンナンキ、一修理ハなし

したるの他
バクチニヤの原種とか糺牛の改良とか
自らさうい実績を上げて居ります。之
れは國民の勤勉にもよりますが、農業政
策が國の方針とマッチしているからに外なり
ません。
日本でも不幸にして戦争には敗れたがも
知れませんが、平和産業に力を入れて早く
も國勢を挽回して居り、造船重工業に到

同窓会おしらせ
来る 六月二十九日 朝八時
家政 学校に於

。 タイ・バス修道院のマルチンニヨ神父様がお
いでになり コムニオン・バスカルがおりますか
う是非御出席下さい

バストス家政学校

No 428

22 - JUN - 58